
家长里短 型
罗姆尼奇 斯洛伐克 男子链球第八名

找辙开溜 型
维考特 法国 男子100米第八名

平易近人 型
博尔特 牙买加男子100米、200米冠军

波澜不惊 型
苏炳添 中国 男子100米第九名

兴奋自嗨 型
施瓦尼茨 德国 女子铅球冠军

混采区 秀个性
北京世锦赛 众星露真情
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2015“公益体
彩 快乐操场”
（河南站）体育
器材发放工作
即将开始

随着 2015“公益体
彩 快乐操场”（河南站）
受捐助的 25 所乡村小
学名单在河南省各大媒
体公布，引起社会各界
的强烈关注。近期，河
南省体彩中心将把所捐
赠的器材陆续配送给受
赠的乡村小学。

据了解，此次受捐
赠的 25 所小学遍布全
省除济源以外的17个地

市，分布在25个县的乡
村。他们当中既有位于
省与省交界的山区小
学，又有市与市交界的
偏远小学。既有学校规
模不到100人的小学，又
有几百人的具有一定规
模的小学。校园体育设
施匮乏和孩子们参与体
育运动的高涨热情是这
些学校的共同之处。

据悉，为了满足小
朋友们多样化的运动需
求，河南省体彩中心特
意选择了相关器材进行
捐赠。大型器材如两张
乒乓球台、两个篮球架、
1个小足球门以及相关
的足球、篮球、乒乓球
等，都能为小朋友们进

行团队球类运动提供保
证。而长短跳绳、儿童
铝合金接力棒、拔河绳、
呼啦圈、飞盘等小器材
也将让小朋友们的体育
活动变得丰富多彩。还
有双杠、儿童山羊、折叠
体操垫等器材，也能让
小朋友们感受到体操运
动的快乐。为了提高受
赠学校的体育教学水
平，河南省体彩中心还
将为每个学校捐赠 1套
体育教学书籍，为所在
学校体育老师学习体育
教学知识提供保障。

河南省体彩中心会
根据各地区的不同情
况，从 8 月底至 9 月中
旬，将大型器材配送到

25所乡村小学的操场，
同时将小型器材配送到
各市分中心，并由其分
发给各受赠学校。届
时，小朋友们将充分享
受到“公益体彩 快乐操
场”所带来的运动的快
乐。相关发放工作的进
展，请及时关注河南体
育彩票网、“河南体彩”
官方微信。

体 育 彩 票 发 行 以

来，除了给彩民送出无
数大奖，成就一个个财
富梦想之外，筹集的公
益金更是为我国的竞
技体育和全民健身的
发展和普及贡献了极
其重要的力量。购买
体育彩票，不但能成就
自己的梦想，更是为公
益事业作贡献，何乐而
不为。

（体彩）
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体彩超级大乐透中国彩票大奖领导者

体彩超级大乐透
每周一、三、六开奖

亿元亿元亿元

买彩票

就买超级大乐透

泡在混合采访区几天，记者发现从这里
经过的运动员都十分配合记者的工作。在
大部分运动员的观念中，这也是他们必须要
做的。不过有时候，采访时间太长确实会影
响到运动员休息，这时，有人就会搬出“救
兵”。男子100米决赛后，法国选手维考特就
拉来了教练当“挡箭牌”。

这个法国小伙子刚刚在今年6月的国
际田联钻石联赛巴黎站跑出了个人最好成
绩9.86秒，本来有望冲击奖牌，但决赛只跑
出 10秒，所以他来到混合采访区时情绪不
高。只回答了几个法国记者的问题后，他就
表示要离开。教练此时出来“解围”，教练解
释，维考特近期不在最佳状态，影响了发挥。

虽说当今体坛被90后主宰，但女子铅
球可是个“家有一老如有一宝”的项目。看
看北京世锦赛站上领奖台的三名选手，清
一色的80后，冠军施瓦尼茨已经30岁。这
位德国姑娘习惯在每次投掷前把脑后的大
辫子拿到一侧，小动作流露出满满的少女
心。夺冠后来到混合采访区，她激动得手
舞足蹈，把开心全写在脸上。

一走进混合采访区，施瓦尼茨就与一
位挂着代表队证件的女士拥抱。面对家乡
媒体，她一直是笑着接受采访的。切换到
英语“频道”，施瓦尼茨的神情依旧兴奋：

“这是我人生中最辉煌的一年了。现在我
非常激动，能够在世界级的大赛中获得金
牌感觉太棒了。”

“我其实非常喜欢2015这个数字，北京
的比赛环境我也非常喜欢，场馆也非常棒，
我来了就感觉非常棒，这个结果也证明了
这一点。”等候采访时，有中国记者对巩立
姣获得亚军有些不服气，于是问施瓦尼茨
如何看待两人在明年奥运会的对决。这个
爽朗的德国姑娘回应：“里约奥运会？我还
没有考虑明年的事情。”不过她实诚地透
露，世锦赛前确实想到了会与巩立姣争夺
金牌。

站在起跑线上的苏炳添每次看到镜头
对准自己时，都会双手指向镜头，然后握拳
给自己鼓劲。作为第一个在世锦赛闯进
100米决赛的黄种人，他将“鸟巢”的气氛一
次又一次推向高潮，却很难在他的脸上发
现情绪起伏。

加特林、盖伊先后经过混合采访区，记
者们却迟迟没有见到苏炳添的身影。前110
米栏名将史冬鹏也加入记者的行列抢占有
利位置，准备“拦截”这位小兄弟。终于，在
新闻负责人的引导下，苏炳添出现了。面
对热情的媒体，新闻官在第二比赛日首次
动用了麦克风，以便让“中国飞人”的声音
通过音箱传播。

拿起话筒，苏炳添开始规规矩矩地有问
必答。“半决赛之后等成绩的时候心情非常忐
忑，毕竟还有两个人也是9秒99，那时候我感
觉进决赛的机会很渺茫了，也想到了2013年
张培萌在莫斯科遇到的情况。后来通过大
会裁决才得知自己并列进入决赛，这确实是
一件非常值得高兴的事情。”从“忐忑”到“高
兴”，可苏炳添讲述这一过程的语气只有平
静，只在说到决赛体力下降时，他才皱了皱
眉，算是比较明显的表情。

问题一个接一个，采访持续了近 10分
钟，“中国飞人”没有一丝不耐烦，最后新闻官
出面结束了采访。小兄弟离开前，护栏外面
的史冬鹏挥拳喊“加油”，苏炳添点了点头。

男子百米赛结束后，混合采访区盛况空
前，40多分钟过去了，获得第二至第九名的
选手都已离开，依然不见冠军博尔特。新闻
负责人来“安抚”了三遍，“尤塞恩在接受场
内电视媒体的采访”“还有两家的采访要做”

“最后一家了，马上来了”。
身材高大的“牙买加闪电”经过混合采

访区入口时需要低头，进门后先与一位老相
识来了个结结实实的拥抱，“多谢啦，我的伙
计。下一个冠军？一定会实现的。”博尔特
边走向记者，边举起手里的小半瓶饮料一饮
而尽。“比赛结束后我在不停地说。”他对新
闻负责人说。

这位本届世锦赛最大牌的选手喜欢在
赛场上耍宝，却不耍大牌。他捏着空瓶开始
回答问题，“这赛季我经历了很多困难，对手
的表现又非常出色，但我从未怀疑自己！作
为运动员一旦对自己产生怀疑，就肯定会输
掉比赛。”掷地有声的答案让记者们纷纷点
头赞许。

6分多钟的采访后，新闻负责人提示稍
后还有发布会。“牙买加闪电”也接话：“发布
会，我们发布会见。”说完挥挥手，走向正在
等候的另一群记者。

男子链球决赛结束后的混合采访区显
得比较“萧条”，前三名的“待遇”完全不能与
之后的男子百米选手相提并论。不过，在这
里停留的选手与记者间的距离却比那些热
门项目的参赛选手近得多。

一位身穿斯洛伐克队服的男士掏出手
机，递给了护栏内的运动员，后者正是罗姆
尼奇。“他在与经纪人通话。”一位身穿休闲
装的男士告诉记者。此人名叫安德烈，是斯
洛伐克一家田径杂志的高级编辑，“报道田
径比赛已经12年了，这次是以随队人员的身
份前来。”

安德烈和罗姆尼奇及教练相识多年，这
次在混合采访区的碰面更像是聊天。“他决
赛的6次尝试都在75米上下，而他的最好成
绩是去年的79.16米，我想知道他的感觉如
何以及发挥不好的原因。毕竟他是斯洛伐
克的全国纪录保持者，目标是进入奥运会决
赛。”安德烈说。 （北晨）

每逢大赛，混合采访区就成
了众多记者与运动员产生交集的
主要区域。

2015 北京田径世锦赛期间，
记者在混合采访区见到了形形色
色的运动员，总结了他们与记者
打交道的不同风格。

博尔特

苏炳添


